

LES ÉCHOS

CLÉMENT ET MÉPHISTO

« UNE SEMAINE SANS BASKET ? JE VAIS ME FAIRE CHIER ! »

Dans leur vie professionnelle, ils s'appellent Clément, retraité, et Yvon, qui travaille dans la sécurité logistique. Mais dès qu'il s'agit de basket, Clément devient Le Troubadour, soutien historique de Cholet depuis 30 ans, et Yvon se transforme en Méphisto, fan inconditionnel du Paris Levallois. Interview de deux des supporters les plus emblématiques de la Pro A.



Dois-je vous appeler Yvon et Clément, ou par vos surnoms ?

Méphisto : "Le Méphisto" est devenu incontournable, ça a commencé sur *BasketInfo* et maintenant même mon fils m'appelle comme ça. C'est plus papa, c'est plus Yvon, c'est Méphi (*rires*) !

Clément : Mon surnom c'est "Le Troubadour", ça vient d'une chanson qui s'appelle comme ça. Je pourrais vous donner les paroles si vous voulez (*rires*) !

Comment êtes-vous arrivés au basket ?

Clément : C'est vieux, très vieux. J'ai 71 ans, et ça fait 30 ans que je fais le clown ! J'ai pris ma retraite il y a 11 ans, on m'a dit « tu prends aussi ta retraite dans le basket ? », j'ai répondu « tant que la santé suivra, je resterai dans le basket ! »

Méphisto : En fait, ça vient de mon fils aîné, on l'a inscrit au basket à Levallois, moi à l'époque j'accrochais pas trop mais, un jour, il nous a emmenés au match Levallois-Limoges, et j'ai été piqué... Depuis, j'arrête pas.

Vous ne ratez aucun match ?

Clément : Jamais à domicile. Je suis toujours présent, à moins que je chope une grippe ! Mais maintenant, je fais beaucoup moins de déplacements, c'est l'âge... On met un sosie à ma place et c'est pareil (*rires*) !

Méphisto : Je fais les déplacements sauf conditions météorologiques extrêmes. Et à domicile, le dernier match du PL que j'ai loupé, c'était PL-Poitiers en février 2009 parce que j'étais parti fêter mon anniversaire au Madison Square Garden et voir un match des Knicks. Mais avec le décalage horaire,

j'étais dans la chambre d'hôtel, sur l'ordinateur, sur le site de la LNB pour suivre les stats.

Et la semaine qui précède un match, vous pensez basket ?

Méphisto : Je passe au club une fois par jour, voir les derniers potins, les derniers ragots, s'il n'y a pas de blessés, etc. Je suis assez privilégié, je suis d'ailleurs membre du conseil d'administration du Paris Levallois Association. Donc une semaine sans basket, je vais me faire chier (*rires*) !

Clément : Je vais souvent dans un bar où l'on se retrouve, qui est le bar des supporters, pour entendre les derniers commentaires.

Un modèle de supporters ?

Méphisto : Il y a une phrase qui me plaît : un supporter applaudit son équipe et ne siffle jamais l'adversaire. Limoges est un club que j'admire, quand je vois comme ils se déplacent, ça me fait rêver, je leur tire mon chapeau mais quand vous arrivez à Beaublanc, ils sifflent l'adversaire du début à la fin, ça c'est pas normal !

Clément : Dans le temps, il y avait Pau. Aujourd'hui, oui, Limoges. Dans le temps, on s'entendait bien, mais là comme je fais moins les déplacements...

Déjà eu quelques bisbilles avec d'autres supporters ?

Clément : Aucun problème, on regarde le match et, après, on va boire un coup au bar.

Méphisto : Jamais eu de problème. C'est sûr que sur *BasketInfo*, ça peut partir en sucette. Je me chicorais un peu avec les supporters de Limoges. Cette année, j'ai

attendu le PL-Limoges, et là maintenant je fais le canard (*rires*). Bon, je supporte le PL, mais je supporte tout le basket français. Hier soir, j'étais choletais (*interview réalisée le lendemain de Cholet-Zagreb, ndr*), il y a un engouement pour le drapeau bleu-blanc-rouge.

Via *BasketInfo*, via les matches, vous avez noué de vrais liens d'amitié avec des supporters d'autres clubs ?

Méphisto : J'arrive à me faire des potes dans tous les clubs. Par exemple, je me suis fait des amis à Roanne, je suis allé passer quatre jours là-bas, je suis allé bouffer au resto, c'était très convivial !

Clément : Je me suis fait des amis à Pau. Il faut dire que, allez deux jours là-bas, vous verrez, c'est pas triste (*rires*) ! Bon, aujourd'hui, on a tous vieilli, certains sont même morts.

Un coup de gueule à passer : pas assez d'animations, places trop chères... ?

Méphisto : Les animations, c'est souvent la présentation des jeunes du club, des pom pom girls, c'est bien. Non, je pense plutôt qu'il faut relever le niveau de l'arbitrage.

Clément : On a démarré il y a 30 ans, il y avait une fanfare personnelle au club, on défilait avant le match, c'était une autre ambiance. Mais aujourd'hui, il faut savoir évoluer, c'est normal. J'ai pas de coup de gueule.

Un message à faire passer à l'autre ?

Clément : Méphisto ? Connais pas !

Méphisto : Clément, je t'ai vu sur *Sport+*, arrête de taper avec ta canne, tu vas bientôt la briser !